
   
 

N i e d e r s c h r i f t 

 

über die Sitzung des Personal- und Geschäftsordnungsausschusses  am Donnerstag, 

dem 05.06.2014, im  

 
Beginn: 19:16 Uhr - öffentlicher Teil - Ende: 21:06 Uhr 
 
 
Anwesend: 

 Bürgermeisterin 
Frau Bürgermeisterin Regina Neuke  

Vorsitzende/r 
Herr Ratsherr Meinrad-Maria Rohde Verzicht auf Vorsitz 

Mitglieder 
Herr Ratsherr Heinz Feja  
Frau 1. stv. Bürgermeisterin Erika Hanke Übernahme Vorsitz Ratsälteste aufgrund 

Verzicht d. Vorsitzenden 
Herr Ratsherr Andreas Jabs  
Frau Ratsfrau Brigitta Rosenow Verzicht auf Vorsitz 
Herr Ratsherr Harald Schöne  
Frau Ratsfrau Tanja Sudbrink  
Herr Ratsherr Jan Olof von Lübken  

Protokollführer 
Frau Darja Seemann  

von der Verwaltung 
Herr Stephan Dickel  
Frau Nina Sander  
Herr Erk Wolfgramm  
Frau Jutta Zander  

Zuhörer/in 
Frau Ratsfrau Karin Baxmann  
Herr Ratsherr Wolfgang Eymael  
Herr Ratsherr Karl-Heinz Hagestedt  
Herr Ratsherr Karsten Haye-Warfelmann  
Herr 2. stv. Bürgermeister Ewald Helmerichs  
Herr Ratsherr Werner Niemeyer  
Herr Ratsherr Wolf Rosenhagen  
Herr Ratsherr Stefan Sander  
Herr Ratsherr Frank Schwarz  
Herr Ratsherr Andreas von Lübken  

Personalrat 
Herr Jürgen Völke  
 
 
Abwesend: 

 Mitglieder 
Herr Ratsherr Heiner Loock Fehlte entschuldigt 
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Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung der Sitzung und Feststellung     
              a) der ordnungsgemäßen Einladung 
              b) der Beschlussfähigkeit 
              c) der Tagesordnung 
 
 2   Genehmigung der Niederschrift vom 06.03.2014     
   
 3   Entwicklung des Betriebshofes im Rahmen der Interkommunalen Zusammen-

arbeit (IKZ)                                                                    Vorlage: FB III/083/2014    
 

   
 4   Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen und 

Ratsherren    
 

   
 5   Einwohnerfragestunde     
   
 

Öffentlicher Teil 

 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung 
 a) der ordnungsgemäßen Einladung 
 b) der Beschlussfähigkeit 
 c) der Tagesordnung 
 Ratsälteste Hanke eröffnete die Sitzung und stellte die ordnungsgemäße Einla-

dung und Beschlussfähigkeit fest. Gegen die Tagesordnung ergaben sich keine 
Einwendungen. 

 
 
2 Genehmigung der Niederschrift vom 06.03.2014 
 
 
Die Niederschrift wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
3 Entwicklung des Betriebshofes im Rahmen der Interkommunalen Zusam-

menarbeit (IKZ)                                                          Vorlage: FB III/083/2014 
 
Geschäftsführer Uwe Nordhausen vom Zweckverband Kommunalservice Nordwest stellte 
den Ausschussmitgliedern die Präsentation im Rahmen der Interkommunalen Zusammenar-
beit (IKZ) vor. Inhaltlich ging es um die Organisation und Zusammenarbeit des Zweckver-
bandes sowie die Gründung und weiterhin zeigte Herr Nordhausen die Vorteile bei einer Er-
weiterung auf. Die SPD-Fraktion stellte ihren Antrag den Ausschussmitgliedern vor. Für die 
SPD steht die Arbeitsplatzsicherheit an aller erster Stelle. Dieser Punkt war auch für die an-
deren Parteien höchste Priorität. Weiter ist zunächst zu prüfen, welche internen Änderungen 
im derzeitigen Arbeitsablauf des Betriebshofes vorgenommen werden können und müssen, 
um den Einsatz der Mitarbeiter/-innen des Betriebshofes zu optimieren und die Geräte und 
Fahrzeuge des Betriebshofes optimal auszulasten. Erst nach der Prüfung ist zu diskutieren, 
mit welchen Maßnahmen Änderungen erreicht werden können. Die SPD-Fraktion beantragt 
zur Entwicklung des Betriebshofes im Rahmen der Interkommunalen Zusammenarbeit (IKZ) 
keinen Beschluss zu fassen. Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen wollten zu diesem Punkt 
keinen Beschluss fassen. Nach einer langen Diskussion und einigen Nachfragen durch die 
Ausschussmitglieder wurde die Sitzung für eine Einwohnerfragestunde von 20:40 Uhr bis 
21:03 Uhr unterbrochen. Es ergaben sich u.a. viele Nachfragen durch die Bürger. Es gab viel 
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Lob für die Ausstattung und die Arbeit des Betriebshofes. Einen Änderungsbedarf sah keiner 
der Redner, die sich zu Wort meldeten. Nach der Einwohnerfragestunde waren sich die Aus-
schussmitglieder einig und gaben den TOP zur weiteren Beratung zurück in die Fraktion. Die 
Präsentation wird als Anlage an das Protokoll beigefügt. 
 
 
4 Mitteilungen der Verwaltung, Anfragen und Anregungen von Ratsfrauen 

und Ratsherren 
 
 
Keine. 
 
 
5 Einwohnerfragestunde 
 
 
Es ergab sich eine Wortmeldung.  
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 

 
Vorsitzender                             Bürgermeister                            Protokollführer 
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